



Plus de 550 joueurs au loto de la dinde

Dimanche 8 décembre, les amateurs de loto avaient rendez-vous pour participer à la 41^e édition du loto de la dinde.

Organisée par le comité de la fête de Vougy et animée par Fab'Animation, cette ultime manifestation de 2019 pour l'association, a suscité un bel intérêt en réunissant plus de 550 joueurs. « Un nouveau record a été atteint avec 900 billets de tombola vendus », se sont réjouis les



HEUREUX. Les gagnants entourés de Marinette et Michel Souchon, et des deux co-présidents du comité, Pauline Granger et Rodolphe Souchon.

coordinateurs de l'événement, Marinette et Michel Souchon, et l'ensemble des bénévoles impliqués dans le bon déroulement de la manifestation.

Les trois gros lots ont été remportés par Sarah Pires, de Roanne, M. Meslet, de Melay, et Mme Pontille, de Chauffailles.

Suite à ce succès, et comme ils en ont l'habitude chaque année, le comité de la fête versera un don de 200 € en faveur de l'Adapei de Charlieu. ■

RENNES - ASSE, À 17 HEURES

NOTRE CAHIER SPORTS

Les Verts doivent retrouver leur efficacité à Rennes

La Tribune LE PROGRES

Edition Gier et Pilat 42D

Dimanche 1^{er} décembre 2019 - 1,70 €



Joyeuses Fêtes

Du 30 novembre au 14 décembre 2019

-20% sur les coussins sur les nappes et toiles citées



Ticket à gratter pour tout achat en magasin

Pensez au chèque cadeau

AU SERPENT

24, avenue Charles de Gaulle - ZAC Brunon Valette
42800 RIVE DE GIER - 04 77 75 00 48

LOIRE/HAUT-LOIRE



Entreprises

La solidarité est leur credo

Reinsérer, lutter contre le gaspillage, développer des modes de consommation alternatifs...
Telles sont les motivations d'entreprises qui mettent l'humain et l'éthique au cœur de leur activité.

Photo Progrès/Kathy MATTALLIANO

PAGES 16 A 19

LE QUIZ DU PATRIMOINE

À la découverte de votre région !

Du 15 septembre

au 1^{er} décembre 2019

CHAQUE DIMANCHE

EN PAGE INTÉRIEURE
DE VOTRE JOURNAL

LA GRAND-CROIX

Une centaine de poiriers et pommiers plantés pour créer un verger conservatoire des variétés locales

PAGE 24

MAISON DIDIER

BOUCHER - CHARCUTIER - TRAITEUR

Magasin 9, rue José Fappa - ST-ETIENNE
Tél. 04 77 49 32 49 - Fax 04 77 33 57 06
fmaisondidiermagasin@st.fr

PROMOTIONS du 3 au 7/12/19

- Trappe à la tomate 8[€] le kg
- Filet de caraud 17,90[€] le kg
- Saucisse grasse 8[€] le kg
- Pâté croûte « St charcutier » 12,50[€] le kg
- Cérolotte d'agneau de Salsens 14,50[€] le kg

NOS SPÉCIALITÉS DES FÊTES

Fête gras extra de caraud extra du Sud-Ouest
Encroûte de Bourgogne
Pancakes froids « St Agnès »
Dinde de la ferme de la Therauche (42)
Canelons truffés 3 % et 1 %
Boudin blanc



Les sages de Noël sont arrivés

Livraison offerte Voir conditions en magasin

www.jardinerie-briat.fr

JARDINERIE BRIAT

13 ROUTE DE ST-ETIENNE | ST-CHAMOND 04 77 31 94 37

Retrouvez chaque dimanche, dans Le Progrès, les initiatives menées dans nos EXPÉRIENCES

Entreprises

LA SOLIDARITÉ EST LEUR

Faire confiance aux travailleurs handicapés



Désormais, deux travailleurs seront détachés au sein même de l'entreprise. Photo Progrès/Kathy MATTALIANO

« C'est la semaine de l'emploi en faveur des personnes handicapées et l'Esat Les Ateliers du Gier, de La Grand-Croix, n'a pas attendu ce dispositif pour œuvrer avec des adultes handicapés. Leur projet est clair : l'insertion sociale et professionnelle.

Depuis plus de vingt ans, l'établissement travaille notamment avec l'entreprise courramiaude Spears and Jackson, spécialiste de l'outillage de jardin. « Nos travailleurs assemblent des manches à des pioches par exemple, puis les emballent. Cela peut paraître basique mais c'est très important pour eux. Cela reste du local et l'entreprise nous fait confiance pour que cette production reste ici », explique Yannick Bret, directeur adjoint de Complexe pôle activités de travail de l'Esat.

Mobiles et autonomes

L'entreprise de Saint-Chamond a décidé de passer à la vitesse supérieure en intégrant, début 2020, deux personnes handicapées « mises à disposition » par les Ateliers du Gier.

« L'idée a été de délocaliser ces travailleurs qui devront être mobiles, autonomes mais aussi avoir la volonté de travailler en dehors de l'Esat, explique Yannick Bret.

EST LEUR

Spears and Jackson, entreprise courramiaude spécialisée dans les outils de jardin, emploie des personnes handicapées de l'établissement et service d'aide par le travail (Esat) Les Ateliers du Gier. Objectif : assembler et conditionner leurs produits.

23

Le personnel handicapé assemble les produits pour le compte de Spears and Jackson, aux Ateliers du Gier, depuis vingt-trois ans.

Ils vont gagner en assurance mais le détachement, ça se travaille. »

Une monitrice est chargée de l'intégration professionnelle et va rester avec eux les premiers jours. « Ça se passe généralement très bien, le tout est de trouver des entreprises partantes pour les accueillir. »

Ces travailleurs handicapés auront un espace aménagé au sein de l'entreprise Spears and Jackson et seront intégrés au milieu des quarante autres salariés. « Nous avons une entreprise de tresses métalliques qui a commencé par deux personnes, puis cinq, poursuit Yannick Bret. En détachement, nous avons onze adultes dans des entreprises entre Givrois et Saint-Chamond, pour l'instant. »

La même chose mais à leur allure

Il y en aura deux de plus en janvier. Pour les représentants de Spears and Jackson, c'est un beau challenge : « Humainement, c'est très fort. Cela fait longtemps que nous avons cette volonté d'intégrer des travailleurs handicapés. C'est aussi une façon de changer le regard sur le handicap, précisent Said Brahimi, responsable production et logistique, et Pascale Pekala, responsable administrative. On a expliqué à nos salariés que les deux nouvelles personnes feront la même chose mais à leur allure. »

LO16 - V1

COMMUNES #12
s communes cherchant des s

Reinsère le gaspilla des modes alternatifs. d'entrepr l'humain et de le

MO

Attention à ne pas c dre la cigale, petit i emblématique du sud France et le Cigales, le d'investisseurs pour un tion alternative et loca l'épargne solidaire. « créons de l'épargne locc investissant dans des ent ses qui répondent à une éthique écologique et de j mité », explique d'ent François Odouard, fond du Cigales du Plat.

Venu présenter son projet, il repart avec 10 000 euros

Le but du club d'investiss est de devenir un outil F « développer le territoire de l'économique », créer i fois des entreprises et des clubs. Depuis 2011, les que clubs pilatois ont accompai trente-sept projets. « Nous proposons pas les idées. Ne les accompagnons et nous i portons une aide financie mais nous ne faisons pas à place des monteurs de projé qui restent maîtres de l'en idée. » Dans cette optique, l Cigales n'investissent jama plus de 20 % du capital c l'entreprise et restent action

LO17 - V1



ACTU MONTBRISONNAIS

MONTBRISON Solidarité

Des enfants et des adultes handicapés préparent Noël ensemble

Réunir les maternelles de Notre-Dame et les adultes de l'ESAT de Montbrison pour un projet autour de Noël. Telle est la démarche de M^{me} Munster. Avec, à la clé, une présence lors du marché de Noël, les 14 et 15 décembre, pour vendre les réalisations faites maison.

Voilà un peu plus d'un an, les époux Munster ont repris le garage Combat à Montbrison. Et de fil en aiguille, Madame a voulu s'investir à sa manière sur la commune. Germe alors l'idée de faire se rencontrer les adultes handicapés de l'ESAT (Établissement et service d'aide par le travail) de Montbrison et les enfants de la maternelle Notre-Dame. « L'idée m'est venue suite à une journée handisport à laquelle mon fils avait participé. Dans ce type d'échange, il y a une absence de différence. Et cela lui avait beaucoup plu. C'est ce que je souhaitais mettre en place, à l'approche des fêtes de Noël » précise-t-elle.



À la table du fond, 3^e à gauche, Lison Hivert enseignante moyen et petite section, en présence des enfants de l'école du centre-ville de Notre-Dame et des adultes de l'ESAT de Montbrison, venus spécialement pour l'occasion Photo Progrès/Christiane CHAMBON

« Il y a réellement eu un élan de générosité incroyable »

Naît ainsi le projet de faire travailler enfants et adultes sur un projet commun : la réalisation de décoration de Noël. « Pour faire abou-

tir cette envie qui me tenait à cœur, il fallait du matériel et de la bonne volonté. » Et en peu de temps, les deux ont été réunis. « Des bénévoles ont répondu à l'appel. Et de nombreuses entreprises du Forez nous ont offert du bois, des chutes de tis-

sus, des perles, du papier coupé... Il y a réellement eu un élan de générosité incroyable ».

D'ores et déjà, chacun réalise de son côté sa part du « travail ». « Une vingtaine d'adultes effectuent les finitions sur les sapins en palet-

tes et écorces de bois créer par des bénévoles. Dans le même temps, les maternelles du centre-ville et de Montchenu confectionnent des centres de tables et autres décorations ».

Mais le temps fort de cette belle initiative, première en son genre, a lieu lundi et mardi. « Les adultes de l'ESAT se sont rendus dans les écoles pour partager un temps d'activités avec les petits. L'idée est de mêler les deux groupes et de partager un goûter ensemble », précise M^{me} Munster. Une manière aussi de casser les barrières de la différence.

Autant d'objets que chacun pourra retrouver sur le marché de Noël. « Les samedi 14 et dimanche 15 décembre, nous serons présents sur le stand 39, pour assurer la vente avec quelques personnes de l'école maternelle et de l'ESAT ».

L'argent récolté lors de ces deux jours sera remis ensuite aux deux structures.

Cécile VERRIER
cecile.verrier@leprogres.fr